

## **Niederschrift**

**über die 30. Sitzung des Ortsbeirates Lachen-Speyerdorf**

**am Dienstag, dem 08.08.2017, 20:00 Uhr,**

**im Sitzungssaal der Ortsverwaltung Lachen-Speyerdorf**

**- Öffentliche Sitzung -**

---

### **Anwesend:**

#### **Mitglieder**

Bauscher, Stefan  
Bläß, Christian  
Falkus, Klaus  
Frech, Michael  
Freytag, Gerhard  
Gros, Lisa  
Kastl-Breitner, Corinna  
Lichti, Johanna  
Lichti, Volker  
Scherrer, Hermann  
Schleifer, Marlene-Katharina  
Storck, Thorsten  
Theobald, Carola  
Wunder, Annette Dr.

#### **Verwaltung**

Schäfer, Doris

#### **Ortsvorsteher**

Schick, Claus-René

### **Entschuldigt:**

#### **Stadtvorstand**

Löffler, Hans Georg

#### **Mitglieder**

Schneider, Klaus

#### **Gäste**

Blarr, Waltraud  
Levis-Hofherr, Diana

### **TAGESORDNUNG:**

1. Amtseinführung und Verpflichtung Ortsbeiratsmitglied Christian Bläß
2. Lärmaktionsplanung 204/2017
3. Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße  
(Untersuchung zur Steuerung von Windenergieanlagen) 205/2017
4. Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie -  
Freigabe zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden  
und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs.  
1 BauGB 206/2017
5. Mitteilungen und Anfragen

Ortsvorsteher Schick eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest.

Gegen die Tagesordnung erheben sich keine Bedenken.

## **TOP 1**

### **Amtseinführung und Verpflichtung Ortsbeiratsmitglied Christian Bläß**

---

Ortsvorsteher Schick bedankt sich beim scheidenden Ortsbeiratsmitglied Enke, der dem Gremium seit 2001 angehörte und sein wertvolles Fachwissen zu Angelegenheiten des öffentlichen Verkehrs (Buslinien, Linienbündel) stets eingebracht hat.

Herr Enke führt familiäre Gründe für sein Ausscheiden nach 16 Jahren an.

Die Amtseinführung und Verpflichtung des neuen Ortsbeiratsmitglied Bläß erfolgt durch Ortsvorsteher Schick durch Verlesen der §§ 20 „Schweigepflicht“, 21 „Treuepflicht“ und 30 „Rechte und Pflichten der Ratsmitglieder“ sowie Handschlag.

## **TOP 2**

**204/2017**

### **Lärmaktionsplanung**

---

Die Vorlage (Link) wurde dem OBR vorab zur Verfügung gestellt.

Im Laufe der Diskussion zeigen sich Kritikpunkte:

- Goethestraße: mit 50 km/h ausgewiesen (!) dringend 30er-Zone gefordert; Verkehrssicherheit für Fußgänger seit Generationen gefordert. Aus dem Gutachten ergeben sich keinerlei Veränderungsmöglichkeiten für die Goethestraße
- Lilienthalstraße: Grafik teilweise ungenau
- Es sollten Messungen durchgeführt werden, nicht Berechnungen
- Aus dem Konzept gehen keine Lärmschutzmaßnahmen für Lachen-Speyerdorf bezüglich der Autobahn hervor (Ritterbüschel, Im Dielsteffen, Auf der Platte)
- 

Frau Kastl-Breitner fordert ein Aufmalen der „30“ im Bereich der Fußgängerampel am Kreisel. Herr Lichti gibt zu bedenken, dass die Lärmdämmung für Fahrzeuge im Allgemeinen, und Motorräder im Besonderen, vom Gesetzgeber her gefordert werden sollte.

Fazit:

Die vorliegenden Berechnungen und Aufzeichnungen werden in Frage gestellt. Abstimmung erfolgt nicht.

**TOP 3**

**205/2017**

**Planungsergebnis Windpotenzialstudie Neustadt an der Weinstraße (Untersuchung zur Steuerung von Windenergieanlagen)**

---

Nach Prüfung verschiedener Standorte wird auf der Gemarkung Mußbach, an der Grenze zu Meckenheim, eine Konzentrationszone ausgewiesen. In Lachen-Speyerdorf gibt es keine Möglichkeit.

Der Energiewandel fordert alle. Der Energiebedarf steigt, es gilt, sich mit anderen Technologien für Energiegewinnung auseinander zu setzen.

Ortsbeiratsmitglied Frech zweifelt an, dass mit Windrädern die Energiewende gelingen kann. Die Probleme sind vielschichtiger.

Fazit:

Die Windpotentialstudie wird zur Kenntnis genommen.

Es erfolgt keine Abstimmung.

**TOP 4**

**206/2017**

**Fortschreibung des Flächennutzungsplanes zum Thema Windenergie - Freigabe zur frühzeitigen Beteiligung der Öffentlichkeit, der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange gem. § 3 Abs. 1 und § 4 Abs. 1 BauGB**

---

Einem anwesenden Bürger wird Redeerlaubnis erteilt. Seine Frage, ob die Windenergie in der Lärmaktionsplanung berücksichtigt sei, wird vom Ortsvorsteher verneint. Die Lärmimmission der Windräder sind in einem eigenen Gutachten behandelt worden.

Es erfolgt Diskussion und Beratung; keine Abstimmung.

**TOP 5**

**Mitteilungen und Anfragen**

---

**a) Mobiles Geschwindigkeitsmessgerät**

Ortsbeirätin Theobald fordert dringend eine Aufstellung in der

- Theodor-Heuss-Straße: Ortsausgang (in Höhe Nr. 87)
- Goethestraße: Bereich vor neuer Bushaltestelle, von Duttweiler her kommend
- Lilienthalstraße

Ortsvorsteher Schick wird dies Herrn Rosenbaum (Tiefbau) vortragen.

**b) 30-er Schild am Kreisel Speyerer Straße fehlt**

Frau Theobald bemängelt dies und bittet um Abhilfe.

**c) Wooggraben**

Der Wooggraben sollte dringend ausgeputzt werden, so die Ansicht von Ortsbeiratsmitglied Freytag.

**d) Ortseingänge**

Herr Freytag bemängelt die ungepflegten Bereiche an der Ortseingängen und fordert die Ortsbeiratsmitglieder zur Mithilfe auf.

**e) Alte Turnhalle**

Die Alte Turnhalle bräuchte innen und außen einen neuen Anstrich, so die Empfehlung von Herrn Freytag.

**f) Bauvorhaben „2 m hoher Sichtschutz“ ....**

Ortsbeiratsmitglied Falkus äußert sich auf Grund eines Leserbriefs in der „Rheinpfalz“ vom 02.06.2017 dazu und ruft in Erinnerung, dass das Bauvorhaben vom Ortsbeirat abgelehnt worden war.

Nachdem in 1. Instanz der Stadtrechtsausschuss darüber befunden hatte, wurde die Entscheidung vom Rechtsamtsleiter, Herrn Bauer, „weggewischt“.

Der Ortsbeirat zeigt sich sehr verwundert über diese Vorgehensweise.

Der Ortsbeirat wollte prinzipiell den Sichtschutz in diesem Wohngebiet nicht erlauben.

Die Wortwahl von Herrn Bauer sei sehr unglücklich, so die Meinung von Ortsbeiratsmitglied Volker Lichti.

**g) Verkehrssituation vor der August-Becker-Schule**

Ortsbeiratsmitglied Frech schildert das chaotische Abstellproblem, das bisher nicht gelöst wurde. Der Verkehrsausschuss der Stadt möchte sich damit beschäftigen, sobald die Schule wieder beginnt, zu den morgendlichen Zeiten zwischen 7.45 und 8.15 Uhr.

**h) Radweg über die Autobahnbrücke**

Ortsbeiratsmitglied Volker Lichti weist dringend auf den Rückschnitt hin. Ortsbeirätin Theobald gibt zu bedenken, dass die Radwege viel zu schmal seien.

Ende der Sitzung: 21:05 Uhr  
Lachen-Speyerdorf, den 10. August 2017

(Claus Schick)  
Ortsvorsteher

(Doris Schäfer)  
Protokollführer/in